Accord du participe passé
· Sujet PP   elle est sortie / elle a  sorti le chien
·  Avoir
COD -> PP si COD placé avant aux.
Il nous a vu(e)s  COD   // il nous a parlé.  COI

Il les a vues  / il leur a parlé
Les amis que j’ai reçus sont repartis
· Verbes pronominaux   se réveiller, se lever, se promener  essentiellement (se disputer, se méfier, s’évanouir) ->   toujours accordé
Elles se sont évanouies / elles se sont échappées-enfuies
Variablement   ex  succéder
Les présidents ont succédé aux rois
Les présidents se sont succédé.    COI
Elles se sont rencontrées, elles se sont saluées COD( réciproque)
  elles se sont dit bonjour. COI
ils se sont écrit pendant des années COI
mes voisines se sont téléphoné COI
elles se sont parlé longuement COI
elles se sont reconnues tout de suite COD
elles se sont lavées// elles se sont lavé les mains
ils se sont coupés / ils se sont coupé le doigt
ils se sont coupés au doigt  COD
· Faire + inf  / laisser + inf.  -> PAS d’accord
La jupe que j’ai fait rétrécir
//La robe que j’ai cousue/faite
La tasse que j’ai laissé tomber
// la tasse que j’ai laissée sur la table basse

· Voir, entendre, écouter + INF : j’accorde si le COD placé avant est le SUJET de l’infinitif
· La mélodie que j’ai entendue
· La mélodie que j’ai entendu chanter
· [bookmark: _GoBack]La soprano que j’ai entendue chanter 

